

CORONAVIRUS CONTRA LA PANDEMIA

# La Junta destina más de un millón de euros a los centros de mayores

● Es una ayuda de urgencia para que puedan hacer frente a los gastos generados por la covid

● Destinados a las residencias, centros de día y de noche y a centros de día con terapia ocupacional

LA VOZ

La Junta de Andalucía se pone las pilas para paliar los efectos de la pandemia en las residencias y demás espacios destinados para personas mayores. El delegado de Educación, Deporte, Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería, Antonio Jiménez Rosales, anunció la ayuda económica extraordinaria y urgente que la Consejería de Igualdad va a destinar a las entidades prestadoras de los servicios de atención residencial, centros de día y de noche y centros de día con terapia ocupacional para personas en situación de dependencia con el objetivo de que puedan hacer frente a los gastos ocasionados por la pandemia de Covid-19, y que en Almería serán 1.245.809 euros para 126 centros.

Jiménez explicó que se ha previsto un presupuesto de 13,5 millones de euros (13.513.534,78) en Andalucía para dotar a estos centros de una cuantía fija mensual por plaza concertada y ocupada, que se materializará con la última liquidación presentada y validada con el objetivo de garantizar la prestación del servicio a las personas dependientes y sus familias, así como el sostenimiento del sector social y los puestos de trabajo vinculados.

**Las cantidades a percibir oscilan entre los 66 y los 147 euros por plaza**

**“Están realizando un gran esfuerzo para hacer frente a la pandemia del coronavirus”**

El delegado, en una visita realizada esta semana a la Asociación Almeriense para el Síndrome de Down (Asalido), insistió en que los centros residenciales y de atención a la dependencia “han realizado y están realizando un gran esfuerzo para hacer frente a la pandemia, desde el primer momento, para adaptarse a las nuevas exigencias sanitarias y ofrecer una atención de calidad a las personas mayores y personas con discapacidad que son los más vulnerables al coronavirus”.

**Distintos centros** En este sentido, recordó que la Consejería de Igualdad adoptó desde el principio medidas para ayudar al sector como en los centros de día, donde se han garantizado el abono del 80% del precio de las plazas ocupadas, vinculado al compromiso de mantener el empleo y las mismas



Los centros de mayores están siendo un punto de riesgo continuo durante la pandemia. EUROPA PRESS

condiciones laborales, así como realizar tareas de seguimiento proactivo.

En los centros residenciales, por su parte, también se tomaron medidas con el fin de paliar la pérdida de ingresos como consecuencia de las salidas voluntarias y las bajas y se mantuvieron los pagos al sector.

Para esta segunda ola, la Consejería ha previsto este pago adicional mediante el que los centros podrán reducir los efectos económicos ocasionados por la compra de equipos de protección individual y material higiénico-sanitario, los gastos de contratación de personal, la adecuación de espacios para garantizar el

## LA CUANTÍA Y LOS PAGOS

**Mediante el pago adicional que ha dispuesto Igualdad, los centros podrán reducir los efectos económicos ocasionados por la compra de equipos de protección individual y material higiénico-sanitario, los gastos de contratación de personal, la adecuación de espacios para garantizar el distanciamiento, el incremento de rutas en el transporte y su desinfección y otras medidas adicionales de higiene y protección**

**Esta cuantía fija mensual se determinará en función de diferentes requisitos como el número de plazas concertadas y ocupadas los días 1 de cada mes durante el periodo entre el 1 de julio y el 31 de diciembre de 2020, haber prestado los servicios concertados, no haber cesado en la actividad. Así, las cantidades a percibir por plaza oscilan entre los 66,30 euros y los 147,60 euros.**

distanciamiento social, el incremento de rutas en el transporte y su desinfección y otras medidas adicionales de higiene y protección realizadas durante el segundo semestre de 2020 para frenar y reducir el contagio.

**Contingencia** La actividad de los centros de atención a personas mayores y con discapacidad se ha visto alterada directamente por la situación de crisis sanitaria. De esta manera, las medidas preventivas de salud pública afectan sensiblemente a la gestión habitual de estos recursos mediante la exigencia de planes de contingencia y actuación para la prevención de la pandemia.

## Moderna utilizará España como punto de distribución de vacunas

EUROPA PRESS

El laboratorio estadounidense Moderna va a utilizar España como uno de sus puntos neurálgicos de su distribución a nivel mundial, lo que va a suponer la previsión de que

pasen por el país más de 600 millones de vacunas.

Así lo recoge una instrucción policial, según ha informado la Cadena SER, que establece de forma detallada y por primera vez cómo se han desarrollado las fases de la distribución

de las vacunas que van a llegar a España.

**Un único centro** De esos 600 millones de vacunas de la empresa Moderna que está previsto que pasen por España, algunas partidas se distribuirán a diferentes

puntos de Europa que todavía no se han detallado.

La instrucción policial desvela que el laboratorio Moderna ha previsto “que desde un único centro nacional esta vacuna llegue a los centros de las comunidades autónomas”. Los equipos de vacunación se desplazarán hasta estos centros habilitados por los diferentes territorios autónomos para poder proceder a la recogida de los productos.

Primero llegará a España la vacuna de la compañía Pfizer con un primer envío desde Bélgica por vía terrestre. Por el momento no se ha revelado dónde se van a almacenar las dosis, por lo que “los lugares del destino y el almacenamiento permanecerán secretos hasta el último momento”. Este proceso de distribución será coordinado de forma permanente entre el Ministerio de Sanidad y el Ministerio del Interior.

De este modo, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado protegerán los lugares de custodia de la vacuna y a los equipos de vacunación. “Se escoltará el transporte de la vacuna, se dará vigilancia a los lugares de custodia de la misma, se acompañará a equipos de vacunación y se protegerán los centros de investigación de otras vacunas en estudio en España”, determina la instrucción policial hecha pública.

## ALMERÍA

# Vithas Almería premiado en Best Spanish Hospitals Awards

● Vithas es el grupo sanitario más galardonado ● Almería recibe un total de tres diplomas

## Redacción

El portavoz Los Best Spanish Hospitals Awards (BSH), cuyo fallo se ha hecho público esta semana, han reconocido la excelencia de 11 hospitales del Grupo Vithas, lo que lo convierte en el grupo sanitario más galardonado de cuantos se han presentado. Siete hospitales del Grupo han recibido 17 primeros premios que les reconocen como *Mejor Hospital* en diferentes categorías, y 10 hospitales han recibido 21 diplomas de finalistas en distintas modalidades.

El ranking ha sido elaborado por la consultora Higja Benchmarking y la compañía líder en codificación sanitaria Asho -convocantes de los BSH-, con el aval de la Sociedad Española de Directivos de la Salud (SEDISA). El Hospital Vithas Almería ha conseguido en esta edición tres diplomas, concretamente en las categorías diagnósticas de aparato digestivo y hepatopancreático; categorías diagnósticas de la mujer y categoría diagnóstica de aparato músculo esquelético.

Para seleccionar a los ganadores, la organización ha analizado más de 250 indicadores de eficiencia, adecuación y calidad asistencial en 10 categorías que abarcan la gestión clínica global, el diagnóstico del aparato circulatorio, respiratorio, digestivo, hepatopancreático, riñón y vías urinarias, nervioso, y categorías diagnósticas de la mujer, entre otras. En esta edición de los premios han participado 105 hospitales de toda España, 52 públicos y 53 privados, frente a los 80 que participaron en 2019. El doctor Pedro Rico, director general de Vithas, ha agradeci-



Acceso principal al Hospital Vithas Almería.,

## Calidad asistencial acreditada

El compromiso estratégico de Vithas es que toda asistencia sanitaria esté avalada por los estándares de la acreditación de calidad de mayor prestigio internacional, la Joint Commission International. Tan solo 15 prestigiosos hospitales en España poseen tal acreditación y reconocimiento, y tres de ellos forman parte de Vithas, en Madrid, Málaga y Granada. Cada año Vithas atiende en más de 5.200.000 ocasiones a sus pacientes en sus 19 hospitales y 26 centros médicos Vithas Salud. Los 45 centros se encuentran distribuidos a lo largo de todo el territorio nacional. Vithas prevé seguir consolidando su presencia nacional.

do estos premios, que considera "un gran reconocimiento a los miles de profesionales de Vithas que cada día, todos los días, dan lo mejor de sí en nuestros 19 hospitales para cuidar la salud de las personas que confían en nosotros, y procurarles la mejor experiencia paciente. La decisión del jurado de los BSH de considerar a más de la mitad de nuestros centros los mejores de España en diversos ámbitos, llega además en un año extraordinariamente complicado para todos los actores sanitarios a causa de la covid, por lo que estos galardones adquieren aún más valor para nosotros". El acto de entrega de los premios se ha celebrado online, y ha contado con la participación de los consejeros de Sanidad de Madrid, Enrique Ruiz Escudero; del País Vasco, Miren Gotzone Sagardui Goikoetxea; y de la Junta de Andalucía, Jesús Aguirre Muñoz. Los 7 hospitales Vithas que han conseguido 17 premios

como "Mejor Hospital" en distintas categorías, son los siguientes: Vithas Valencia 9 de octubre (4 premios), Vithas Madrid Aravaca (2 premios), Vithas Madrid Arturo Soria (4 premios), Vithas Valencia Consuelo (3 premios), Vithas Castellón (1 premio), Vithas Lleida (2 premios), y Vithas Vigo (1 premio).

Además, estos 10 hospitales del Grupo han sido galardonados con el diploma de finalistas: Vithas Tenerife (finalista en 2 categorías), Vithas Granada (finalista en 3 categorías), Vithas Vigo (finalista en 1 categoría), Vithas Valencia Consuelo (finalista en 4 categorías), Vithas Lleida (finalista en 2 categorías), Vithas Almería (finalista en 3 categorías), Vithas Madrid Arturo Soria (finalista en 1 categoría), Vithas Madrid Aravaca (finalista en 2 categorías), Vithas Medimar (finalista en 1 categoría) y Vithas Valencia 9 de Octubre (finalista en 2 categorías).

## Gafas graduadas esta Navidad a personas vulnerables

### Redacción

La Fundación ALAIN AFFLELOU y Cruz Roja Española han renovado su acuerdo de colaboración y ponen en marcha la tercera edición de su iniciativa *Volviendo a ver*, coincidiendo con la época navideña. El convenio entre las dos organizaciones tiene como objetivo principal prestar atención óptica de forma gratuita a todas las personas que lo necesitan y participan ya en proyectos de Cruz Roja en todo el ámbito estatal. La Fundación, a través de sus 330 establecimientos ópticos, proporcionará gratuitamente a personas de colectivos en riesgo de exclusión social a las que atiende Cruz Roja una revisión exhaustiva de la vista

Fundación Afflelou realizará revisiones a personas atendidas por Cruz Roja

y, en caso de necesidad, les proporcionará las gafas graduadas que les correspondan de acuerdo con la valoración de los ópticos-optometristas de la firma. La actual crisis generada por la COVID-19 ha dejado en una situación muy delicada a muchas familias que luchan cada día por mejorar su situación y que, en muchos casos, dejan en un segundo plano algo tan fundamental como es la salud visual. Por ello, este año, la colaboración formada por la Fundación ALAIN AFFLELOU y Cruz Roja intentarán batir un nuevo récord de ayuda a personas vulnerables. El 60% de las personas que atendemos hasta la fecha procede de los proyectos dirigidos a personas en situación de exclusión social de Cruz Roja.

## FAAM organiza un calendario de webinar en Atención Temprana para los próximos meses

### Redacción

La alta demanda de información por parte de las familias usuarias tanto de las Escuelas Infantiles como de los Centros de Atención Infantil Temprana gestionados por FAAM, Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad, ha hecho al equipo de

profesionales que forman estos servicios poner en marcha una nueva iniciativa. Se trata de una calendarización de actividades formativas on-line en las que se van a tratar temas de interés que afectan a la etapa infantil. Serán los profesionales de los Centros de Atención Infantil Temprana de FAAM, los encargados de exponer

cada una de las temáticas que más duda generan entre los padres y familias. La primera webinar celebrada el día 17 de diciembre ha tratado todos los aspectos relativos al desarrollo del lenguaje oral infantil a cargo de la Logopeda Ana Belén Macías. La imposibilidad de acudir a parques infantiles está llevando a las familias a agu-

dizar el ingenio en el proceso del juego de los niños, este tema centra otro de los bloques organizados, es el segundo de los talleres on-line que se desarrollará el 21 de enero de 2021 bajo el título *Juegos en casa para la mejora de la coordinación corporal y estimulación para suplir la carencia de parques infantiles*, que desa-

rollarán Beatriz Aza, Fisioterapeuta y Lola Caparrós, Psicóloga. La tercera de las webinars está programada para el día 18 de febrero del próximo año, en la que la Psicóloga Elisa Figueras expondrá las claves para mejorar la atención, concentración y memoria de los niños y niñas de 3 a 6 años. Será en el mes de marzo, concretamente el día 18 cuando se lleve a cabo la última con *La importancia del juego en el desarrollo global, especialmente en el plano emocional*, que será impartida por las Psicólogas M.ª del Mar García Picón y Dolores Caparrós.

# Almería baja de los cien hospitalizados en un día tras más de un mes y medio

● La cifra total de contagiados, desde el inicio de la pandemia, ya supera los 20.000 de los que más de 16.000 ya se han curado

**José A. García**

Fue el 2 de noviembre el último día que la provincia de Almería registró menos de 100 hospitalizaciones por covid-19 en una jornada. Ayer, 20 de diciembre, los datos que proporciona diariamente la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía volvieron a dejar esta cifra en la provincia. En las últimas 24 horas se notificaron 99 en los distintos hospitales

## Tres pueblos con más de 500 casos por 1000 habitantes

Andalucía sigue registrando 27 municipios con una tasa de incidencia del coronavirus Covid-19 superior a los 500 casos confirmados por PCR y test de antígenos en los últimos 14 días, tasa que el Ministerio de Sanidad califica como "riesgo muy alto", según los últimos datos actualizados por la Consejería de Salud y Familias consultados por Europa Press, lo que supone tres localidades menos que hace una semana y 259 menos que hace un mes. Tres municipios de la provincia de Almería superan los 500 casos confirmados en 14 días, liderados por Íllar, que con un índice de 3.553,3 registra la mayor tasa de toda Andalucía. Por detrás figuran Ohanes (689,7) y Turre (563,5).

del territorio almeriense. De estas, 28 se mantienen en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI).

Así, solo requirieron hospitalización por Coronavirus en las últimas horas cinco almerienses. Por contra, un total de 269 personas superaron al virus durante este sábado. Con ello, la cifra total de hospitalizados desde que se decretó el estado de alarma el 14 de marzo asciende a 1.448 mientras que la cifra de recuperados sobrepasa ya las 16.000 personas con 16.039.

La nota gris de la jornada son tres fallecidos más en esta última jornada, lo cual hace que la cifra total de personas que han muerto a causa de este virus sea ya de 271 en Almería. Pese a ello, la ciudad se mantiene como la segunda de Andalucía con menos número de fallecimientos por covid-19, solo por detrás de Huelva que registra 121.

Por contra, la nota positiva de este día es que ninguna persona ha requerido la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) en las últimas horas, manteniéndose el número de hospitalizados en esta unidad crítica que en el día anterior (28). Un total de 216 almerienses han pasado por cuidados intensivos desde el inicio de la pandemia mundial por Coronavirus.

Un total de 143 almerienses resultaron positivos en Covid-



Un grupo de personas realiza sus compras en el Mercado.

19 en las últimas horas. Con ellos, la cifra total de personas que se han contagiado desde que arrancó esta crisis sanitaria supera ya las 20.000 con 20.080.

La Consejería de Salud y Familias informó de que, actualmente, 1.129 pacientes confirmados con COVID-19 permanecen ingresados en los hospitales andaluces, de los que 249 se encuentran en UCI.

La Dirección General de Atención Sanitaria ha realizado un total de 4.133.155 pruebas realizadas de los que 1.890.572 son PCR y 961.826 test de antígenos. El resto son test serológicos rápidos: 888.690; y test serológicos no rápidos: 392.067.

Por otra parte, Andalucía sumó este domingo 20 de diciembre 1.006 casos por coronavirus Covid-19, 186 menos que la

En las últimas hora no ha ingresado ningún paciente en UCI pero se han notificado 3 muertes

víspera y 47 menos que el domingo pasado, según estos datos de la Consejería de Salud y Familias, que contabiliza 27 muertes, inferiores a las 55 del sábado pero más del doble de las registradas hace ya siete días.

Estos 1.007 casos son inferiores a los 1.192 del sábado, los 1.017 del viernes, los 1.383 del jueves y los 1.036 del miércoles, pero superiores a los 478 del martes y los 718 del lunes.

En esta jornada, Granada, con 202 positivos, es la única provincia que sumó más de 200 casos, seguida de Cádiz con 164, Almería con los citados 143, Málaga con 134, Jaén con 117, Sevilla con 111, Córdoba con 83 y por último Huelva con 52.

# Igualdad destina 1,2 millones de euros a las residencias y centros de día para afrontar gastos

Un total de 126 centros de la provincia se beneficiarán de esta ayuda de la Junta

**Redacción**

El delegado de Educación, Deporte, Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería, Antonio Jiménez Rosales, anunció la ayuda económica extraordinaria y urgente que la Consejería de Igualdad va a destinar a las entidades prestadoras de los servicios de atención residencial, centros de día y de noche y centros de día con terapia ocupa-

cional para personas en situación de dependencia con el objetivo de que puedan hacer frente a los gastos ocasionados por la pandemia de Covid-19, y que en Almería serán 1.245.809 euros para 126 centros.

En un comunicado, Jiménez detalló que se ha previsto un presupuesto de 13,5 millones de euros (13.513.534,78) en Andalucía para dotar a estos centros de una cuantía fija mensual por plaza concertada y ocupada, que se materializará con la última liquidación presentada y validada con el objetivo de garantizar la prestación del servicio a las personas dependientes y sus familias, así como el sosteni-



El delegado visitó esta semana Asalsido.

miento del sector social y los puestos de trabajo vinculados.

El delegado, en una visita realizada esta semana a la Asociación Almeriense para el Síndrome de Down (Asalsido), insistió en que los centros residenciales y de atención a la dependencia "han realizado y están realizando un gran esfuerzo para hacer frente a la pandemia, desde el primer momento, para adaptarse a las nuevas exigencias sanitarias y ofrecer una atención de calidad a las personas mayores y personas con discapacidad que son los más vulnerables al coronavirus".

En este sentido, recordó que la Consejería de Igualdad adoptó desde el principio medidas para ayudar al sector como en los centros de día, donde se han garantizado el abono del 80% del precio de las plazas ocupadas, vinculado al compromiso de mantener el empleo y las mismas condiciones laborales.